



22.09.2023 – 15:03 Uhr

Collaboration des partenaires à feux bleus lors d'un événement majeur

Berne (ots) -

Un incendie majeur à la raffinerie de Cressier, une mutinerie à la prison de Bellechasse, un accident avec incendie au Centre hospitalier de Bienne et un accident d'avion lors d'un spectacle aérien à Granges, le tout pendant les deux mêmes jours. Il ne s'agit pas d'une accumulation malheureuse d'incidents, mais d'une partie du programme stimulant du cours de formation spécialisée "Conduite d'événements majeurs". Cette semaine, les différentes organisations partenaires de la protection de la population se sont entraînées à travailler ensemble lors de différents événements majeurs, renforçant ainsi le rôle des différents niveaux de commandement, de la direction du secteur et de la direction générale de l'intervention.

Les sapeurs-pompiers, la police, les services de secours, la protection civile, l'armée et les membres des organes civils de conduite, tous partenaires de la protection de la population, se sont entraînés ces cinq derniers jours à collaborer lors d'un événement majeur, sous la direction organisationnelle de la Coordination suisse des sapeurs-pompiers CSSP. Outre la CSSP, le cours est placé sous le patronage du Service sanitaire coordonné (SSC), de l'Interassociation de sauvetage (IAS) et du Concordat des commandants de police cantonaux (CCPCS), en collaboration avec l'Institut suisse de police (ISP). Les participant-e-s ont appris à connaître la mission, la structure et l'organisation des partenaires de la protection de la population, ce qui leur a permis d'améliorer leur compréhension mutuelle et de s'entraîner à la communication entre les partenaires. Cela s'est fait en partie par la répétition des bases, mais surtout par des travaux pratiques dans des exercices menés par trois coachs (sapeurs-pompiers, police, services de secours) par classe, un conseiller technique pour la protection civile et un exposé sur le rôle et les possibilités de l'armée. Les structures et les procédures nécessaires à la conduite fiable d'un événement majeur avec une direction générale d'intervention ont également été enseignées et, enfin, les participant-e-s ont mis en pratique le travail de conduite et d'état-major, notamment dans le cadre de scénarios d'exercices pratiques proches de la réalité, dont les contenus ont pris en compte de manière égale les différents thèmes des sapeurs-pompiers, des services de secours et de la police. Divers scénarios d'exercice ont été décrits aux 103 participant-e-s de Suisse alémanique et de Suisse romande et traités directement sur le lieu de l'événement. Il s'agissait par exemple de l'incendie fictif de la raffinerie de Cressier mentionné plus haut, d'un accident avec incendie au Centre hospitalier de Bienne, pour lequel la situation géographique de l'hôpital constituait un défi particulier, d'une situation de danger complexe à la prison de Bellechasse ou d'un grave accident - heureusement fictif lui aussi - lors d'un show aérien à l'aérodrome de Granges.

Le cours s'adresse d'une part aux cadres des organisations partenaires de la protection de la population (sapeurs-pompiers, police, services de secours, protection civile et autres partenaires) qui sont activement engagés dans la conduite d'intervention et d'autre part aux cadres qui sont engagés dans un état-major de conduite d'une direction d'intervention en cas d'événement majeur.

Ce matin, le grand exercice de clôture "Finale" a eu lieu à la Tissot Arena de Bienne. Il s'agissait de s'entraîner une dernière fois sur la base d'un scénario d'exercice complet : A Bienne-Boujean, une collision entre un train de voyageurs et un transport de marchandises dangereuses (wagon-citerne) s'est produite à l'entrée du tunnel en raison d'une défaillance technique. Par la suite, un wagon-citerne a sauté hors des voies, entraînant les wagons suivants et le train de voyageurs a également déraillé. La fuite d'essence s'est enflammée et le feu s'est propagé à une zone boisée voisine en raison du vent d'ouest. Au cours de l'exercice, le vent a tourné et a poussé la fumée dans un quartier résidentiel voisin.

De nombreux cantons et organisations d'intervention d'urgence de Suisse romande et alémanique ont mis leurs véhicules d'intervention à disposition pour cet exercice, ce qui a permis aux participant-e-s de mettre en pratique ce qu'ils avaient appris dans un environnement proche de la réalité. Ainsi, la population suisse dispose désormais de plus d'une centaine de spécialistes supplémentaires et bien formés en cas d'événement. Le concept de cours qui a été révisé l'année dernière a également fait ses preuves lors de la deuxième édition, ce qui se reflète dans les réactions positives des participant-e-s. Les suggestions des participant-e-s compétents sont maintenant examinées par l'équipe de cours et seront prises en compte dans le développement futur du cours. Nous ne voudrions pas manquer l'occasion de remercier chaleureusement la direction du cours, les coachs de classe et tous les partenaires impliqués pour leur engagement sans faille dans la réalisation de ce cours.

Contact:

Petra Prévôt, Secrétaire générale CSSP
Tél. direct. 031 505 11 22
petra.prevot@feukos.ch